
В обкоме 
КПСС

Доброму почину—поддержку!
Решения ноябрьского Плену

ма ЦК КПСС вызвали новый 
трудовой подъем на предприя
тиях области. В эти дни роди
лась ценная инициатива рабо
чих по использованию личных 
резервов повышения производи
тельности труда, созданию на 
общественных началах лабора
торий и бюро по организации 
труда и технического нормиро
вания.

Труженики Уралвагонзаво
да — ударник коммунистиче
ского труда токарь тов. Вычег- 
жанин и шлифовщик тов. Аксе
нов, бригады кузнечного цеха, 
возглавляемые тт. Медведевым 
и Опариным, за счет более ра
ционального использования 
времени, совмещения профес
сий и других мероприятий уве
личили выпуск продукции, по
высили производительность 
труда и получили значительный 
экономический эффект. Так, 
осуществление внесенных пред
ложений позволяет тов. Аксе
нову увеличить выпуск продук
ции на 21,4 проц., тов. Вычег- 
жанину — на 15,5 проц., а 
бригаде резчиков металла куз
нечного цеха в составе тт. Ко
ротина, Сорокина, Бужилова— 
от 6 до 22 проц.

Большое значение этого цен
ного начинания состоит также и 
в том, что на этих предприяти
ях по личной инициативе самих 
рабочих производится пере
смотр норм выработки в сторо
ну их повышения.

В настоящее время на Урал
вагонзаводе десятки лаборато
рий по организации труда и тех
нического нормирования, в ра
боте которых принимают уча
стие 665 рабочих. Энтузиасты- 
общественники проводят иссле
дования с целью ликвидации 
простоев, более полного исполь
зования оборудования, распро
странения передового опыта, 
внедрения прогрессивных, тех
нически обоснованных норм.

На Уралхиммашзаводе созда
но 11 общественных бюро по 
организации и нормированию 
тРУДа, которые объединяют 
около 150 человек, из них 106 
рабочих. В раскройно-заготови
тельном цехе члены обществен
ного бюро тт. Медведев, Вань
ков, Кудряшов и Ерохин внесли 
предложения, позволяющие по
высить производительность тру
да на отдельных операциях на 
15—50 процентов.

Новое начинание получает 
все более широкое распростра
нение. В этом проявляется глу
бокое понимание трудящимися 
задач, поставленных историче

ским XXII съездом партии, но
ябрьским Пленумом ЦК КПСС, 
честное, творческое отношение 
к труду.

Бюро областного комитета 
партии одобрило патриотиче
ское движение передовых рабо
чих Уралвагонзавода, Уралхим- 
машзавода, Уральского алюми
ниевого завода и других пред
приятий по использованию ре
зервов повышения производи
тельности труда и созданию на 
общественных началах лабора
торий и бюро по организации 
труда и технического нормиро
вания. Обком КПСС предложил 
горкомам, райкомам, партийным 
комитетам, профсоюзным и ком
сомольским организациям обла
сти всемерно распространять 
замечательное начинание, так, 
чтобы в короткие сроки добить

ся на каждом рабочем месте 
повышения производительности 
труда, улучшения качества и 
увеличения количества продук
ции при наименьших затратах.

Хозяйственные и профсоюз
ные руководители промышлен
ных предприятий и строитель
ных организаций обязаны без 
задержек рассматривать и опе
ративно внедрять предложения 
по использованию резервов, 
оказывать всемерную помощь в 
работе общественных лаборато
рий и бюро. Необходимо до
биться, чтобы каждый инженер, 
техник, мастер, бригадир ясно 
понимал, что забота о непре
рывном совершенствовании ор
ганизации производства и внед
рении нового является его пер
вейшей обязанностью, делом 
чести.

Руководителям предприятий 
и строек, партийным, профсо
юзным и комсомольским коми
тетам рекомендовано провести 
общественный смотр по выявле
нию личных резервов роста про
изводительности труда на каж
дом рабочем месте, развернуть 
широкое движение за высоко
производительный труд с тем, 
чтобы обеспечить досрочное вы
полнение плановых заданий 
1963 года.

Обком КПСС обязал редак
ции газет и комитет по радио
вещанию и телевидению широ
ко освещать опыт отдельных 
рабочих, бригад и коллективов 
предприятий по выявлению ре
зервов производства, повыше
нию производительности труда 
и улучшению организации 
труда.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ
ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 

РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ
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ЗТО было еще в дни рабо
ты ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Во втором цехе деревообра
батывающего завода мы разго
ворились со столяром-сборщи
ком С. Мальковым.

Речь шла о докладе Н. С. 
Хрущева. И столяр говорил о 
том, что его больше всего взвол
новало.

— Это очень правильно под
мечено, о нормировании тру
да, — говорил он. О личном 
резерве рабочего. Об очень ти
пичном случае рассказал тов. 
Хрущев — кузнеце и девчонке, 
проводившей хронометраж. 
Действительно, когда занима
ются нормированием труда, то 
с нами, рабочими, частенько не 
советуются. А зря.

Еще тогда обратили рабочие 
серьезное внимание на эту, ка
залось бы, небольшую частичку 
из доклада тов. Хрущева. И это 
обещало сразу же перерасти в 
большой разговор. Так, собст
венно, оно и получилось.

Решения ноябрьского Плену
ма заставили многих задумать
ся о своих личных возможно
стях в деле повышения произ
водительности труда. И уже не 
на словах, а на деле родилась 
ценная инициатива по использо
ванию личных резервов. Это 
становится честью, совестью 
все большего числа рабочих.

На днях мы побывали на 
одном из объектов 14 управле

ния — на стройке быткомби- 
ната.

Пришли, надо сказать, в 
удачный момент. В короткий 
перерыв почти вся бригада

ИСПОЛЬЗОВАТЬ
плотников М. Чапко была в 
сборе. Один читал газету, а 
остальные слушали.

Вот тут-то и завязался раз
говор о личных резервах, о пу
тях повышения производитель
ности труда.

Одним из первых в разговор 
вступил молодой рабочий Вла
димир Зайцев.

— Я знаю, что существует 
уже такая форма участия рабо
чих в изыскании резервов, — 
сказал он. — Выдвигают от 
бригады представителей, кото
рые совместно с руководителя
ми, нормировщиками участву
ют в пересмотре норм, подска
зывают резервы. Это уже об
щественный контроль при нор
мировании.

Потом заговорили сразу мно
гие. Все сходились на том, что 
нормы могут быть повышены 
за счет механизации.

— Большой резерв у каж
дого рабочего, — заявляли 
плотники, — в организации 
труда бригад.

— Что было, скажем, на 49- 
квартирном доме по переулку

№ 4 (1971). СРЕДА, 16 ЯНВАРЯ 
1963 года

РЕЗЕРВЫ НА
Воеводина совсем недавно? Не 
стройка, а толкучка, — говорят 
столяры И. М. Рощин, а также 
В. Е. Кощеев.

А вот как считают в бригаде 
каменщиков тов. Пересторо- 
нина.

— Как вести разговор о 
правильном нормировании, если 
мы вообще не вырабатываем
ся? — сказал Н. Исаков.

Его поддержали все.

XXI год 
издания Цена 1 коп.

КАЖДОМ РАБОЧЕМ МЕСТЕ
Экскаватором ^"ужаеГ- чт° строители

одна расценка. А вручную —
чуть-чуть повыше. Значит, при 
составлении норм учитывается 
в основном механизированный 
ТРУД- А мы опять, выходит, ра
ботаем по старинке.

горячо принимают к сердцу 
вопросы о возможностях повы-
шения производительности
труда, пересмотра норм. Одна
ко многие вопросы, о которых
шла речь выше, должны

В разговоре принимали уча
стие также коммунист Г. С. 
Григорьев, Ф. Бодров и другие.

Было видно из разговора с

шаться
ре

при непосредственном
участии руководителей, инже
нерно-технических работников, 
плановиков.

Н. ЖУКОВА.

Чудеса
Ни старший мастер конторы 

снабжения Уралмашстроя Подоба, 
ни мастера тт. Акишин и Финь- 
ков, к сожалению, не знают, что
недавно они сделали необыкновенное открытие, о кото
ром мы должны сообщить трудящимся.

Дело в том, что упомянутые руководители докумен
тально засвидетельствовали; что в сутках значительно 
больше, чем 24 часа. Сколько точно, ни один из них 
утверждать не может. В подписанном тт. Акишиным и 
Финьковым документе значится, что второго декабря 
машинист шеститонного автокрана Брусницин проработал 
31 час!.. Другой документ, подписанный ими же и стар
шим мастером Подобой, свидетельствует, что машинист 
бульдозера тов. Елистратов второго декабря проработал 
за сутки 28 часов.

Совершенно ясно, что оба машиниста не видели второ 
го декабря ни сна, ни отдыха. У них не было времени 
осмыслить свершившееся. Но ведь упомянутые мастера 
работали только семь часов. Они обязаны были подумать 
на досуге над своим открытием.

Сейчас трудно сказать, сколько часов приписали ма
шинистам незадачливые мастера. Но мне кажется, что 
если они повисят на высоте, на глазах у людей, то они 
по крайней мере увидят, когда восходит и заходит солнце.

Я думаю, что руководители Уралмашстроя разберутся 
в «чудесах», происходящих в отделе снабжения.

М. ОСИН.

работаем «нале-

треста,
М. Овчинников.

кроме
к наеражде-

— Сейчас ставим ступени на 
быткомбинате, рассказали §

.польской организации 89
где секретарем

Комсомольцы-строители,
того, представлены

Строитель

вым валиком, 
как надо.

— Вот и

не с правым,

во», — невесело шутят камен
щики.

— А ступеньки-то носим на 
руках, по 180—190 килограм
мов. Вот как на девятый этаж 
потащим, не знаем.

Знамя горкома 
у комсомольцев 

89 треста
12 января на бюро городского 

комитета ВЛКСМ состоялось 
подведение итогов соревнования 
комсомольцев города, которое 
проходило под девизом «За бое
вые дела в строительстве комму
низма».

Первое место, Красное знамя 
горкома ВЛКСМ, грамота обко
ма ВЛКСМ присуждены комсо-

нию грамотой ЦК ВЛКСМ.
Будут награждены также ком

сомольские активисты, передовые 
молодые рабочие треста.

-0-
Чйтаяте

гордое имя
IB ОТ ТАК
ИНТЕРВЬЮ!

Нина Пшеницына учится на четвертом курсе Свердлов
ского строительного техникума. Нина специализируется 
по водоснабжению, канализации и на преддипломной 
практике работала помощником мастера-сантехника на 
строительстве жилого микрорайона в поселке Вторчермет.

Фото А. Черданцева.
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ЗАКОНЧИЛСЯ год 1962-й. Читатели на
шей газеты, очевидно, следили за ходом 
борьбы строителей за 88 домов из круп

ных блоков и панелей, за теяГ^частком жилищ
ного строительства, (где особенно четко виден 
прогресс, где широко применяется механизация. 
Все знают, что именно крупносборное строи
тельство призвано в короткий срок решить жи
лищную проблему в стране.

Чем же увенчалась борьба? Коллектив Сверд- 
ловскгорстроя ввел в минувшем году в эксплуа
тацию более 130 тысяч квадратных метров 
жилья в крупнопанельных и крупноблочных до
мах. Только в крупнопанельных домах свердлов
чане получили 79,5 тысячи квадратных метров 
жилья. Более 30 тысяч из них сдали южгорстро- 
евцы, около 20—коллективы трестов № 33 и 39; 
9,5 тысячи квадратных метров—жилстроевцы.

Всего введено в эксплуатацию 47 панельных 
и 29 блочных домов. Это 76 зданий. К концу 
прошлого года были полностью готовы еще во
семь крупнопанельных и один крупноблочный 
дом. Однако из-за различных неурядиц онивой-

Плохая комплектация деталей, изготовляемых 
на заводе крупнопанельного домостроения и за
воде ячеистых бетонов треста Стройдеталь № 70, 
постоянно мешала работе строителей.

В текущем году перед строителями стоят еще 
более серьезные задачи. Только из крупных эле
ментов предполагается построить более 100 ты
сяч квадратных метров жилья. Правда, условия 
значительно улучшаются—работают цех ячеисто
го бетона на заводе имени Ленинского комсомо
ла, завод КПД. Проводится работа по выпуску на 
заводе Ленинского комсомола новой линии для 
производства часторебристых панелей методом 
виброштампа и т. д.

Однако все говорит о том, что для достиже
ния успеха необходимо создать домостроитель
ный комбинат или хотя бы специализированный 
трест по крупнопанельному строительству. Толь
ко при этом появится возможность лучше ис
пользовать бригады монтажников, подобрать для 
работы на крупнопанельном строительстве наи
более квалифицированных специалистов.

Клоковадут в строй только в январе. Поч
ти готовы сейчас два панельных и 
пять крупноблочных домов.

Но все это говорит только о 
потерянных возможностях, о том, 
что усилия строительных коллек
тивов не достигли нужных успе
хов, сдано лишь 76 зданий из 88 
намеченных.

Давайте же обратимся к причи
нам, которые помешали достигнуть 
цели. Здесь их можно выделить 
четыре. Вр-первых, помехой было 
то, что завод ячеистых бетонов 
треста Стройдеталь № 70 давал 
большое количество брака. При
мерно в течение трех месяцев из- 
за этого буквально сдерживалось 
строительство, недоставало наруж
ных панелей. Во-вторых, успеш
ному старту в начале прошлого 
года помешало то, что завод имени 
Ленинского комсомола в самом на
чале года сорвал поставки пане
лей перекрытий, а потом давал их 
недостаточно высокого качества. 
Вместе с тем, следует сказать о 
трудностях, связанных с перехо
дом на строительство домов новой 
серии, и о несерьезном отношении 
руководителей предприятий к вы
полнению графика поставок дета
лей.
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СВЕРДЛОВСКОГО 
строителя

Материалы «Дело
вого клуба» «Свердлов
ского строителя», где
шла речь 
сиональной 
ителя, о 
молодежи, 
интерес

о профес- 
чести стро- 
воспитании 

вызвали 
•читателей.

На днях они были об
суждены на расширен
ном заседании по

: стройкома
: Немало
: мыслей
: участники

Отделстроя
’интересных 

высказали 
этого

ВИТЮ Нечаева принимали в 
комсомол. На том собрании 
строителей треста Жилстрой 

принимали собственно нескольких 
юношей и девушек в комсомол. Но 
запомнился почему-то Витя Нечаев. 
Может быть, потому, что среди всех 
он был самый юный: ему пятнадцать 
лет. И работает он лишь по четыре 
часа в день.

Вышел он к столу, и, глядя свои-

сравнительно неболь
шого собрания.

Молодой бригадир 
Надежда Ворончихина 
горячо говорила о том, 
что как только моло
дой человек приходит 
на стройку, ему нужно 
прививать любовь к 
работе, к своей про
фессии. Порой об этом 
не думают старшие 
товарищи. Между тем, 
именно здесь будет 
воспитываться высокое 
чувство гордости стро
ителя.

— Плохо у нас и 
то, — говорит ТОВ. Во-
рончихина, что

ми темными, бойкими глазами в
зал, стал рассказывать автобиогра
фию.

— А почему учиться перестал?— 
спросили из зала.

— Не хотел, — бросил Витька.— 
А сейчас я работаю и учусь. — И 
уже как-то по-детски добавил:

— И обещаю совсем-совсем хоро
шо учиться.

В тот день Витя Нечаев 
стал комсомольцем. Потом,

старые опытные брига
диры не делятся опы
том с молодыми. Меж
ду тем, молодым руко
водителям бригад при
ходится очень трудно. 
Они порой не оканчи
вают даже никаких 
курсов и, кроме хоро
шего знания профес
сии, ничего не имеют.

Строитель—гордое имя
А ведь очень важно 
научить их организа
торской работе, подхо
ду к людям, показать 
пути воспитания моло
дежи. Было бы очень 
хорошо, если бы, 
скажем, раз в месяц в 
управлении Г проводи
лись собрания брига
диров по обмену опы
том.

Я не знаю, кто из 
бригадиров посещает 
общежития. Если они 
это и делают, то ред
ко. Я сама живу в об
щежитии и то, прямо

отцов и матерей. Хо
рошим воспитателем, 
я думаю, можно счи
тать лишь такого, с 
которым юноша или 
девушка захочет посо
ветоваться по самому 
интимному вопросу, к 
которому всегда по
дойдет, как к челове-
ку, пользующемуся
особым уважением и
доверием. Воспита-
тель, который груб, 
невыдержан, который 
прибегает к окрикам,—• 
это не воспитатель. К 
сожалению, таких у

го злостного прогуль
щика. А у нас с про
гульщиками чаще все
го поговорит мастер 
или бригадир — к все.

— Я знаю, что не 
раз на партийных и 
профсоюзных собрани
ях выдвигалось требо
вание, чтобы . руково
дители бывали в обще
житиях. Принимались 
соответствующие ре
шения. Но ведь в об-
щежития фактически 
никто не ходит, — 
говорит слесарь отдела 
главного механика Ни-

Отделочники обсуждают
материалы «Делового клуба»

скажу, не энаю, чем 
занимаются все члены 
бригады. Конечно, о 
тех, (кто живет рядом, 
разговора нет. Но ведь 
не все живут вместе в 
одном общежитии. 
Возьмите такой при
мер. В бригаде есть
нерадивая
на Валя
на. Она часто 
ливает, и что 
щает меня и 
тив, так то.

работни- 
Кокори- 

। прогу- 
возму- 

коллек- 
что она

может смотреть вам в 
глаза и лгать. Вален
тина потеряла у нас 
всякую -веру. В обще
житии она не живет, 
хотя прописана в нем. 
Ночует где-то у под
руги. Не дело это.

Несколько слов хо
чу сказать о воспи
тателях. Для молоде
жи они в какой-то ме
ре должны заменить
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Мария 
Лидия

И
Кальдеркнна

i работают штукатурами
= в 14 управлении.

Путь у них к мастер
ству одинаков. На 
стройку они пришли
не имея 
сти. Были 
работах, 
А теперь 
дится по 
разряду,

специально- 
на разных 
учениками, 
одна тру- 
четвертому 

другая —
; по второму.
: На снимке: М. Кло- 
: кова и Л. Кальдерки- 
: на.
’ Фото А. Черданцева.

теперь и техники по
больше и всё чаще и 
чаще рабочим прихо
дится сталкиваться с 
чертежами, разбирать
ся в схемах.

Тут кто-то реплику 
кинул, что, дескать, 
об этом говорить позд-
но половина учеб-

когда прием закончился, мо
лодежь заговорила о чести 
строителя.

Витя сидел в первых рядах 
тельно слушал. В эти минуты

С блокнотом по стройкам

ВИТЬКЕ ВЕРЯТ ТОВАРИЩИ
и внима- 

он мало
напо'минал бойкого мальчишку, каким все 
привыкли его видеть. Как-то посерьезнел. 
Казалось, все хотели, чтоб он, без году 
неделю работавший на стройке, понял 
что-то главное.

А один из выступавших прямо к нему 
обратился:

— Вот Витька считает, что он ма
ляр. А чтобы стать настоящим маляром, 
надо еще ох, как много стараться. Прав
да, надеются на него комсомольцы, что 
не подведет, потому и в комсомол приня
ли. Да ведь и знают многие, что у Вить
ки нелегкая судьба.

В семье он, рос без присмотра.
Взрослые привели Витю в четырна

дцатое управление. Здесь поговорили с 
бригадиром маляров Георгием Георгиеви
чем Райхманом и определили его в этот 
коллектив.

Первую получку он принес домой и ку
пил родным нехитрые подарки.

И вот на стройке я разговариваю 
бригадиром о Витьке.

Опытный маляр достает из кармана 
жигалку.

— Вот конфисковал у него. Вообще

с

за-

на-
до прямо сказать, что озорничает немало. 
Детство, видать, сказывается. Посмот
рим, посмотрим!...

Потом был разговор с членами бригады.
— Пошлешь его куда, так не дож

дешься обратно, — неодобрительно за
метил один парень.

— Одни с ним неприятности, никого 
не слушается,—добавила вторая...

А ведь Виктора приняли в комсомол. 
Значит, есть в нем немало хорошего, а 
еще больше будет, значит товарищи по 
организации верят в него...

Не подведи, Виктор.
Н. ПАВЛОВА.

иас большинство. Вот 
.воспитателя Сичко и 
хвалят повсюду. Но 
прямо надо сказать — 
не совсем заслуженно.

1 (Особенно ’. (важно 
улучшить воспитатель
ную работу в обще
житиях, да и на про
изводстве, потому что 
к нам порой приходят 
юноши и девушки сра-
зу со школьной 
мьи. У них нет 
кого жизненного 
та и вдруг они
зываются
семьи, 
только, 
женин 
литься,

в

колай
Блинов.

Николаевич
А поду-

ска- 
ника-
опы-

далеко
ока-

■от
Подумайте 

каком поло-
они могут очу- 

если вокруг
старшие товарищи с 
черствыми душами, ес
ли ни от кого они не 
увидят действительно
го внимания и заботы.

Вот тут меня спра
шивают, как помогает 
комсомол в воспита
нии. Комсорг в брига
де у нас есть. »Он с 
помощью других чле
нов коллектива орга

низует кое-какие ме-
роприятия. 
большими 
мы ходим 
обеденный

в

'Вместе 
группами 

кино. В
перерыв не-

редко обсуждаем зло
бодневные вопросы,
бываем 'в театрах, кол
лективно ходим на ка
ток.

Недавно у нас в 
бригаде временно ра
ботали девушки из 
Тагилстроя. Там боль
ше внимания уделяют 
воспитанию, учебе мо
лодежи. Например, на 
каждом участке рабо
тают политкружки. 
Их обязательно все 
посещают. Постройкой 
там обсуждает каждо-

майте сами, где найти 
лучшее место для про
ведения воспитатель
ной работы? Плохо, 
что у нас у руководи
телей связь с подчи
ненными только на 
производстве. А ведь 
полагалось бы не толь
ко в общежитиях — 
на квартирах рабочих 
бывать. Нужно требо
вать, чтобы постанов
ления по этому поводу 
.выполнялись безогово
рочно. Иначе никакого 
толку. Поручить-пору- 
чили, персонально да
же, а спросу никакого.

— Я сам учусь и хо
чу подсказать, что ма
ло внимания общест
венные и хозяйствен-" 
,ные руководители уде
ляют привлечению мо-
лодежи 
сказал 
ляров

к учебе, ' — 
бригадир сто- 

Виктор Ильич
Марусев. — У нас в 
управлении в основном
работает 
.Казалось

молодежь, 
бы, перед

началом учебного года 
следовало бы с каж
дым поговорить, посо
ветовать "каждому пар
ню, каждой девушке 
пойти учиться, но не 
было этого. Между 
тем, твердо можно ска-
зать, 
учится, 
лучше, 
своей 
ясно.
учится,

что тот, кто 
и работает 

Я это .знаю по 
бригаде. Дело 
Если человек 
у него не хва-

тает времени на пу
стые занятия, а повы-
шение 
тельного 
воляет

общеобразова- 
уровня поз- 

такому лучше
работать. На стройках

ного года прошла. Нет, 
не поздно. Во-первых, 
следует поинтересо
ваться, как учатся те. 
которые поступили в
■школы, 
вузы,

техникумы, 
кому-то по-

мочь, кого-то подтолк
нуть. А. во-вторых, 
впереди новый учеб
ный год. Заранее и 
•надо провести необхо
димую работу.

Много 
мыслей 
бригадир

интересных 
высказали 

штукатуров
Павел Иванович Хри
пунов, начальник про
изводственного отдела 
управления Александр 
Иванович Твердов- 
ский, бригадир столя
ров И. Сапожников и 
другие.

Многие высказыва
ли мнение, что улуч
шению воспитательной 
работы мешает неор
ганизованность на про-
изводстве. Бригады
переводятся с объек

та на объект. Не окон
чив работу в одном 
месте, вынуждены 
приниматься за дру
гую. Неудовлетвори
тельно обеспечение ма
териалами. Работать 
приходится нередко в 
помещениях, не подго
товленных для отделки, 
на сквозняках, в хо
лоде.

Нужно надеяться, 
что обсуждение мате
риалов «Делового клу
ба», опубликованных 
в нашей газете 26 де
кабря, на заседании 
построечного комитета, 
поелужит тому, что 
руководители треста и
управления 
конкретные 
улучшения

примут 
меры для 

воспита-
тельной работы, для
улучшения условий
труда отделстроевцев.
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«СВЕРДЛОВСКИЙ !

СТРОИТЕЛЬ» '

Дна Уралмашстрое|
ПОДТЯНИТЕСЬ, 

ОТСТАЮЩИЕ!
Несколько дней назад в тре

сте Уралмашстрой состоялось 
оперативное совещание, кото
рое подвело итоги работы уп
равлений за первую декаду ян
варя.

Более организованно идут 
дела с самых первых дней ново
го года в 24 строительном уп
равлении, особенно это почувст
вовалось с седьмого января. 
Строители этого управления су
мели ооеспечить перевыполне
ние декадного задания. Причем 
план освоен и по объему работ, 
и по производительности труда. 
Хороший старт взяли строители 
йУ 24 и это залог тому, что ус- 
т^ано будет освоен план ян
варя.

Хуже положение в 25 строи
тельном управлении. До сих пор 
здесь чувствуется раскачка. За 
декаду управление не только не 
справилось с производственным 
заданием, но и по производи- 

-» тельности труда результат 
»очень плохой — только 50 про

центов от плана. Плохо идут 
дела на сооружении третьей 
очереди инженерного корпуса 
Кралмашзавода. Совещание на
метило конкретные меры по 
улучшению положения на объ
ектах 25 управления. В частно
сти, перед его коллективом по
ставлена задача — в основном 
закончить работы по 80-квар
тирному жилому дому № 17.

Лишь на 40 процентов вы
полнили задание первой декады 
января по объему работ строи
тели 23 управления. Здесь боль
ше, чем в других управлениях 
серьезных недостатков в орга
низации труда, медленно раз
вертываются работы по соору
жению сталелитейного комплек
са.

Оперативное совещание по
ставило задачу перед руководи
телями и коллективами управ
лений справиться с заданием 
января.

На нашем снимке передовые сварщики-монтажники 24 строительного управления 
Уралмашстроя Георгий Иванович Грачев (слева) и Эдуард Николаевич Иваницкий.

Фото М. Арутюнова.

Чтобы упорядочить
поставку раствора
Каменщики, штукатуры Уралмашстроя. да и не тольк»! на

шего треста, часто предъявляют претензии—вот, мол, раст
вор вовремя не приходит, ждешь-ждешь его—попусту те
ряешь время. В то же время, если прейти по объектам хотя 
бы нашего треста, то увидишь, сколько «погибшего» раствора 
лежит у нас на площадках. Йе уложили вовремя в дело — 
вот и схватился, пропал.

Чтобы упорядочить поставку раствора на площадки, рас
ход его, в тресте недавно собрались руководители треста и 
управлений, завода железобетонных изделий, мастера, прора
бы. Решено, что бетонный завод теперь будет начинать 
работу в шесть часов утра. Причем в шесть часов 30 ми
нут уже пойдут первые самосвалы на строительные площад
ки, с тем, чтобы до восьми часов раствор прибыл к рабочим 
местам. Кроме того, учитывая, что сразу на одну площадку 
не надо много раствора, договорились также возить его ма
ленькими самосвалами, ио чаще. Подача раствора теперь бу
дет осуществляться по часовому графику.

Ф. МИШИН.

ТРЕВОЖНЫЕ СИГНАЛЫ
6,3 тысячи кубометров бетона 
и 13,4 тыс. кубометров раство
ра.

Как известно, себестоимость 
продукции временных бетоно
растворных узлов выше прейс
курантной в 1,5 и 1,6 раза. 
Сверхплановые убытки от этого 
по Свердловскгорстрою ежегод
но составляют около 200 тысяч 
рублей.

Казалось бы, в этих условиях 
строители должны быть заинте
ресованы в том, чтобы получать 
с заводов как можно больше 
бетона и раствора и как можно 
меньше выпускать его на вре
менных узлах. На деле это не 
так.

Минувшая неделя показала, 
что строительные управления
не получают с заводов 
«занаряженные» бетон 
створ, но продолжают

треста 
и ра- 
выпус-

кать их на временных установ
ках. Плохо, конечно, что управ
ляющие трестами допускают 
такую бесхозяйственность, но
также плохо и то, 
дящие работники 
горстроя мирятся с

В это же время

что руково- 
Свердловск- 
этим.

управляю-
щий трестом Стройдеталь № 70 
тов. Давыдов обивает пороги 
вышестоящих учреждений, до-

БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ
В первом квартале прошлого 

года заводы треста Стройде- 
таль № 70 поставили строите
лям 18,6 тысячи кубометров бе
тона и почти 22 тысячи кубо
метров раствора. Кроме этого, 
на временных бетонораствор
ных узлах строек изготовлено

достигается, во-первых, за 
счет ширины захвата. Ки
стью она равна 8—10 
сантиметрам, валиком — -20 — 
25 сантиметрам. Во-вторых,
штриховка кистью требует
менее четырех 
одной и той же

проходов
не 
по

поверхности.
Валиком поверхность проходит
ся в два приема. В-третьих, при 
работе кистью излишки краси
теля образуют на поверхности 
полосы, которые маляр обязан 
удалить. В силу своей пористо
сти, валик сам по себе удаляет

биваясь снижения пла-
। на на выпуск 

го бетона.
Но не лучше ли

хоть часть временных 
растворных узлов в 
квартале. Ведь выгода

товарно-

закрыть 
бетоно
первом 

от этого
очевидна: заводы получат пол
ную загрузку, а стройтресты 
избавятся от убытков.

П. СИДОРОВ.

сэкономить за год 668 рублей. 
Эта экономия получена за счет 
чрезвычайной дешевизны поро
лоновых валиков. Он обходится 
примерно в четыре копейки, 
тогда как меховой валик стоит 
90 копеек, а маховая волосяная 
кисть — 3 рубля 60 копеек.'

Потери краски при работе 
кистью составляют 10—12 про
центов. При работе валиком они 
практически сводятся к нулю.

Кроме этого, большой выиг
рыш имеется за счет уплотне
ния рабочего времени, облегче
ния труда маляров и т. д.

ПОРОЛОНОВЫЙ ВАЛИК ЗАМЕНЯЕТ КИСТЬ
На Тюменской участке Урал- 

энергостроймеханизации в 
бригаде маляров тов. Дубинско
го более года применяются при 
малярных работах поролоновые 
валики. Они заменили кисти. 
Что же это за инструмент, чем 
сн удобен и выгоден?

Прежде всего покраска. вали
ками менее трудоемка. Поверх
ность, обработанная ими, по 
качеству лучше кистевой по
краски. Валики значительно уп
рощают малярные операции. 
Пористый, легкий, прочный по
ролон легко впитывает в себя 
любую жидкообразную массу и 
удерживает на своих порах до 
нажатия на него. На этом свой
стве основано его применение 
для малярных работ.

Устройство поролоновых
валиков

Конструкция приспособле
ния для пользования валика
ми проста, надежна и может 
быть изготовлена в любом про 
изводственном подразделении.

Из проволоки сечением во
семь миллиметров изготовляет
ся держатель (1), к нему кре
пится деревянная точеная руч
ка (4). С помощью специальной 
высечки из листового поролона 
вырубаются диски (8) диамет
ром пять-восемь сантиметров. 
Другой высечкой вырубаются 
отверстия внутри них (7). Ва
лики надеваются на втулку (2), 
втулка — на держатель и за
крепляется на нем при помощи 
двух шайб (3) и гайки.

Передовой опыт учит
Область применения 

валиков
Валики, применяемые в 

бригаде тов. Дубинского, имеют 
три размера: шириной 20—25 
сантиметров, 10 сантиметров и 
пять сантиметров. Валик шири
ной более 15 сантиметров ис
пользуется как маховая кисть 
для покраски больших площа
дей. Меньшие валики применя
ются вместо кистей-ручни
ков и при покраске окон и ба
тарей.

Валики пригодны как для 
масляных, так и водных колер 
ных покрасок. Масляными со
ставами с их помощью красятся 
и грунтуются стены, потолки, 
окна, двери, батареи, трубы и 
др. Водными колерами — ок
раска и побелка (с грунтовкой) 
стен, потолков.

Поролоновые валики успеш
но применяются для высокока
чественных отделочных работ, 
как, например, под торцовку, 
под воск.

Приемы работы 
валиком

Известно, что при работе 
кистью обязательным приемом 
является штриховка, то есть, 
обработка поверхности вдоль и 
поперек. При работе валиком 
этот прием отпадает. Маляр мо

жет ставить валик под любым 
углом — фактура поверхности 
остается одинаковой.

Краситель набирается на ва
лик из специальной ванночки 
шириной 25—30 сантиметров, 
длиной 40—45 сантиметров. В 
ванночке под углом устанавли
вается металлическая сетка 
длиной 55—60 сантиметров, 
шириной 24—28 сантиметров. 
Валик с набранным красителем 
прокатывается по сетке и этим 
с него удаляются излишки на
бранной краски.

Производительность 
труда

Производительность 
труда при работе ва
ликом в два-два с по- 
лювиной »раза »выше, 
чем при работе ки
стью. Сопоставление 
показывает, что обра
ботка одного квадрат
ного метра поверхно
сти масляной краской 
маховой кистью требу
ет в два раза, а ки
стью-ручником — в че
тыре раза больше вре
мени, чем обработка 
валиком.

Более высокая про
изводительность труда 

излишки краски, обеспечивая 
ровную фактуру.

Легкий и удобный в обраще
нии валик упрощает и облегча
ет наиболее трудные операции 
и делает их доступными даже 
для малоквалифицированных 
молодых рабочих.

Экономический эффект
Применение поролоновых ва

ликов дает большую экономиче
скую выгоду. Только изготовле
ние поролоновых валиков вмес
то кистей позволило участку 

лики промывают в солярке или 
керосине. Промытые они могут 
храниться в любых условиях. 
При ремонте износившийся ва
лик заменяется новым, заранее 
приготовленным. Замена требу
ет не более пяти минут.

* * *
Таким образом, применение 

поролоновых валиков дает зна
чительное повышение произво
дительности труда, улучшает 
качество работ, снижает их 
стоимость, расход материала и 
дает возможность заменить де
фицитные волосяные кисти де
шевым поролоном.

П. УСМАНОВ, 
старший инженер треста

Уралэнергострой.



КОРОТКАЯ ИНФОРМАЦИЯ

Отдохнули в зимнем лагере
Хорошо провели зимние ка

никулы дети строителей тре
ста № 89. Для этих ребят был 
организован зимний пионерский 
лагерь. Основная база его рас
полагалась при школе № 114, 
а для тех ребят, которые живут 
на Уралмаше, организовали фи
лиал при красном уголке седь
мого стройуправления.

Открытие лагеря состоялось 
30 декабря. Каждый день ребят 
ждало что-нибудь новое, инте-
ресное. 
вал, то 
театра, 
сах по 
рода.

То новогодний карна- 
посещение кукольного 

то экскурсия на автобу- 
памятным местам го-

А 
ник

пцтого Января был празд- 
«русокой зимы», катание

на тройках с бубенцами, встре
чи с Дедом Морозом, Снегуроч
кой и героями русских сказок и 
былин.

Интересным был и «День 
следопыта». Ребята учились в 
лесу определять по следам, ка
кой зверь прошел, его повадки.

Двести шестнадцать ребят 
посещали лагерь. Хорошее 
питание, прогулки на воздухе, 
экскурсии, спортивные соревно
вания — все это помогло детям 
строителей хорошо отдохнуть, и 
сейчас они с новыми силами 
приступили к учебе.

В. ЧУЕВ.

ГОССТРОЙИЗДАТ выпу
стил в свет книги:
Е. К. АЛЕКСЕЕВ, В. И. 

МЕЛЬНИК. Сварочное дело в 
строительстве. Издание 2-е, ис
правленное и дополненное. 352 
стр., цена 86 коп.

В. В. БЕЛОУСОВ, М. С. МИ
ХАЙЛОВ, инженеры. Основы 
проектирования систем централь-

МОСКВА. Завтра исполняется 100 лет со дня 
ния выдающегося русского режиссера и актера К.

рожде- 
С. Ста-

ного отопления. 404
1 руб. 49 копеек.

Б. А. ДЕЛИБАШ,

стр., цена

ВОВ, Л. Е. 
Прогрессивные 
производства

м. С, жи-
ТРУНКОВСКИЙ.
методы 

электро-

ниславского. По решению Всемирного Совета Мира эта 
дата будет широко отмечаться во всех странах.

С интересом знакомятся посетители Дома-музея К. С. 
Станиславского с экспозицией, рассказывающей о жизни 
и творчестве выдающегося театрального деятеля.

На снимке: в Доме-музее К. С. Станиславского.
Фото Э. Евзерихина.

Фотохроника ТАСС.

Учеба становится все больше спутником строителей.
Сейчас такое время, что у кого началась, у кого еще пред

стоит зимняя сессия.
Петр Гнездилов уже давно работает в бригаде А. С. Кренев* 

в 15 управлении-. Одно время он выполнял обязанности мастера. 
И не случайно. Он уже заканчивает Политехнический институт, 
строительный факультет.

Е. Дронов, монтажник бригады Д. Пошайды этого же управ
ления, занимается на пятом курсе строительного техникума.

Как у того, так и у другого сейчас сессия.
Ушли в- сессионный отпуск строители 14 управления Р. Г. 

Нурмухаметов, В. М. Орехов. Первый уже заканчивает монтаж- , 
ный техникум, другой—на втором курсе этого же учебного заве- 
дения. Оба они из бригады коммунистического труда тов. Пере-
сторонина. Здесь учатся многие. 

Пожелаем им успехов в сдаче экзаменов.

Книжная полна К. С. СТАНИСЛАВСКОГО
монтажных работ, 136 
стр., цена 42 коп.

Положение о премировании 
работников за ввод в действие 
объектов строительства и произ
водственных мощностей. Утвер
ждено постановлением Государ
ственного комитета Совета Ми- 
иистров СССР по вопросам труда 
а заработной платы, Госстроя 
СССР и Президиума ВЦСПС от 
21.1Х 1962 г. № 309/П22, 
33 стр., цена 8 копеек.

Справочник по сметному делу

ного камня. СНиП 1-В. 8-62. 
Госстрой СССР, 24 стр.,

Строительные нормы и прави
ла. Часть 1, раздел В., глава 
26. Теплоизоляционные и аку
стические материалы и изделия. 
СНиП 1-В. 26-62. Госстрой 
СССР, 24 стр., цена 12 коп.

Книги можно купить или за
казать во всех магазинах книго
торга.

В случае отказа от приема
в строительстве. НИИЭС АС и А, заказов необходимо сообщать от- 
СССР, 488 стр., цена 1 р. 58 коп. делу научно-технической лите-

Строительные нормы и прави- ратуры В/0 «Союзкнига» — 
ла. Часть 1. Раздел В. Глава 8. (Москва, Ленинский проспект, 
Материалы и изделия из природ- 15).

Вот так интервью!
Давно уж я считаюсь в редак-

ции газеты нашей «Свердловский 
строитель» хорошим рабкором. 
И вот недавно пригласили меня 
в редакцию и говорят: общест
венности у нас дорога, и в обще
ственной редколлегии тебе, това
рищ Строев, самое место.

«Вот тебе и на, —- думаю,— 
Под старость лет в творческие 
работники, журналисты попал».

Получил, значит, я удостове
рение и задумался: с чего же на
чинать надо.

Наконец, решил. Съезжу-ка к 
комсомольцам. Комсомольцы они 
народ боевой, стоящая смена 
нашему поколению. Где трудно— 
всегда комсомолия поможет. Вот 
у нас, строителей свердловских, 
часто трудно с лесоматериалом 
бывает. Так что. наверное, ду
маю, комсомольцы на деревооб
рабатывающем заводе по-герой
ски с трудностями бьются.

А для отображения геройских 
событий сегодняшнего дня луч
ше всего подходит жанр «интер-

вью» написано в памятке
рабкора.

Что ж. Интервью, так интер
вью. Приезжаю я на деревооб
рабатывающий завод треста 
Стройдеталь № 70. Нашел ком-
сомольского вожака секрета-
ря комитета комсомола. Милая 
такая девушка, Ниной Белозеро
вой зовут.

Ну и начал я ее спраши
вать, интервью брать.
' — Чем живет комсомолия 
завода? Какие интересные про
изводственные дела решает? — 
спросил я.

— Ничем не живет комсомол. 
А производственными делами ко
митет не занимается.

— Как комитет не занима
ется? Но ведь производственные

— Так, может быть, вы мо
лодежь завода на ударный труд 
организуете, может, соревнова
ние комсомольско-молодежных 
бригад объявлено?

— Нет.
—- Может, конкурс молодых 

рационализаторов проводили?
— Нет.
— Но у вас, сказывали, об

щественно-конструкторское - бю
ро...

— Нет. Было, но...
— Так где же у вас комсо

мольская жизнь?

дела — 
шевался 
вас есть 
жектор»,

самое важное, сту-
я. — Может быть, у 

«Комсомольский про- 
который все дела заво-

да освещает и делу помогает.
—«Комсомольский прожектор» 

создали вообще-то... Но его нет.

Газета выходит 
в среду и субботу

В массах..., в цехах.
— И здорово там комсомоль

цы действуют?
— Да... На прошлых отчет

ных конференциях в одном из 
цехов работу признали удовлет
ворительной.

— Чем же тогда ваш обще
заводской комитет занимается?

— Дело есть, очень трудоем-

Агитпункт* 
строителей 
действует

С 12 января начал работать 
агитпункт в клубе строителей тре
ста Южгарстрой. Агитпункт хо
рошо оборудован. Составлен план 
его работы.

21 января избиратели пригла
шаются на вечер атеиста. После 
лекции «Наука и религия о 
жизни и смерти» будут показаны 
документальные фильмы.

А 28 января намечается вечер, 
посвященный космонавтам: «Ком
мунизм рождает героев».

Состоялась 
отчетновыборная

Одиннадцатого января со-
стоялась отчетно-выборная

кое. Никак не справимся.
каждым членом бюро 
крепили...

— Каких людей?
— Да комсомольцы 

учет не встают, надо
вить. Задача, как 
ная.

— Да! А как 
маете?

Я не знаю.
«Уф-ф. Ну и

людей

никак

За 
за-

на
их поста-

видите, слож-

же дальше ду-

интервью,
думал я выходя с завода. Неуж
то что-нибудь не по инструк
ции, а? А может не во мне
дело? Уж 
товарищи,
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вы подскажите мне, 
очень вас прошу».

Егор СТРОЕВ.
ПН11НПШПППППППИ1ШП

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
18.00 

граммы.
ЧЕТВЕРГ, 17 ЯНВАРЯ

Объявление про-
18.05

ные новости. 18.20
Телевизион- 
— Для ра-

ков». 19.45 
молодежи, 
из Москвы.

20.10
Передача

ботников сельского хозяйства. 
Журнал «Урал сельскохозяй
ственный». 18.50 — «Музы
кальный привет». 19.30 — По
мазывает Свердловой. Строи
тельству конвертора — глав
ное внимание. 19.10 — Переда
ча из Москвы. Для школьни
ков. «За страницами учебни-

профсоювная конференция 16 
управления треста Жилстрой. 
Вечером зал заседаний Ленин
ского райкома партии заполни
ли строители этого управления.

С отчетным докладом высту
пил председатель постройкома > 
тов. Шубарин. *

В результате обсуждения бы
ло решено оценить работу по
строечного комитета на «удов
летворительно».

Выбран новый состав по
стройкома. Председателем его 
стал вновь тов. Шубарин.
'11111111111111111111111111111111 12-Л111П111111

бимый писатель». 19.40 — 
Программа Челябинской сту
дии телевидения. Для детей: 
1. «Где ночует солнце». «В стра
не Деда Мороза». 2. Телехро- 
ника «Дни нашей жизни». 3.
«Поиск уходит в завтра». 4. Ки
ноочерк «Юрюзань — голубая
река». 5. Телефильмы. 6. Фелье

тон «Моя мама мне помогает». 
7. Весенний ноктюрн. 8. Кон
церт заслуженного артиста 
■республики Вениамина Мень- 
шенина. 22.20 — Показывает 
Свердловск. Путешествие в 
мир музыки. 23.50 — Вести с 
телеграфной ленты.

СУББОТА, 19 ЯНВАРЯ
18.00

граммы. 18.05
Объявление про-

ные новости. 18.20
Телевизион- 
— Мульти-

Для
Передача

ПЯТНИЦА, 18 ЯНВАРЯ
10.00 — Телевизионные но

вости. 10.10 — Художествен
ный фильм «Фатима». 14.00 — 
Дневные передачи из Москвы.

пликационный фильм для де
тей «Две иллюстрации». 18.30— 
Передача из Москвы. Спортив
ная передача. 19.30 — Показы-

18.00 
мы.
новости.

Объяэление програм-

вает Свердловск, 
поэзии». 19.40 — 
художественный 
шебное ревю», 
взрослых). 21.20

«Страничка 
Австрийский 
Фильм «Вол- 
(Только для

18.05• — Телевизионные 
18.20 — «Секреты?

ная передача. 22.10
Музыкаль- 
— Как это

Мы раскроем их». 19.05 — Пе
редача для школьников «Лю-

делается. «В мире волшебных 
кукол». 22.35—Памфлет «Кры-4 
са на подносе». 23.00 — Вести 

телеграфной ленты.
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